



## A l'attention du syndicat national AFSCME (Etats-Unis)

A la suite de l'élection de Donald Trump à la présidence des Etats-Unis, la Fédération CGT des services publics apporte son total soutien au syndicat national AFSCME (American Federation of State, County and Municipal Employees - Fédération américaine des employé.es d'État, de comtés et de municipalités)

Lors de sa campagne, Donald Trump et son équipe ont fait savoir qu'ils entendaient mettre en œuvre les dispositions élaborées dans le « projet 2025 »<sup>1</sup>, qui notamment vise à interdire les syndicats du secteur public comme l'AFSCME en qualifiant les militants de « parasites ».

Ces menaces contre l'existence même de votre fédération syndicale sont inadmissibles. Vous l'avez d'ailleurs bien analysé, le « projet 2025 » de Trump affectera tous les Américains, mais en particulier les agents des services publics, annulant vos contrats en instaurant la révocation, interdisant votre syndicat, et réduisant des milliards de dollars de financement pour les programmes essentiels, dont les familles de travailleuses et travailleurs ont besoin, et dont dépendent vos emplois.

Votre syndicat a également analysé que le déclin du syndicalisme avait entraîné une augmentation du nombre des accidents du travail et une dégradation du droit au travail dans les Etats concernés.

En France, nous nous sentons d'autant plus concernés par vos combats et votre résistance, que l'idéologie d'Elon Musk qui entend « débureaucratiser » l'Etat et les services publics est soutenue ouvertement par le ministre de la fonction publique, Guillaume Kasbarian. Ce dernier a déclaré dans un message X : « Hâte de partager avec vous les meilleures pratiques pour faire face à l'excès de bureaucratie, réduire les lourdeurs administratives et repenser les organisations publiques au bénéfice de l'efficacité des fonctionnaires ».

On sait ce que cela veut dire de la part d'un libéral qui a toujours affiché un mépris profond pour les fonctionnaires, leur statut et les services publics.

Ce ministre entend engager une offensive d'une brutalité sans précédent contre les fonctionnaires. Les territoriaux, qui subissent déjà de lourds sous effectifs sont dans la ligne de mire.

Pour toutes ces raisons, nous vous apportons notre plus total soutien.

**United we stand, divided we fall !**

**La commission exécutive de la Fédération CGT des Services publics,**

**Montreuil, le 20 novembre 2024**

<sup>1</sup> Le «Project 2025 », programme de Trump pour la présidentielle a été rédigé par The Heritage Foundation, un groupe de réflexion (think tank) conservateur, et 140 anciens membres du personnel de Trump. Il s'agit d'une liste de préconisations pour remplacer l'État de droit par un Etat ultra libéral et totalement dérèglementé. The Heritage Foundation est connu pour son rejet du syndicalisme, son opposition au droit à l'avortement, aux droits des LGBTQ, aux droits des immigrants, aux principes de l'égalité des droits. Ce projet entend faire voler en éclat les règles actuelles qui régissent les Etats fédéraux avec le gouvernement national. En quelque sorte, certes de manière plus brutale, il trouve son corollaire en France dans la politique territoriale de Macron avec la loi 3DS et le projet de loi Guérini.